

Subscripción
 En la capital. 450 pías. trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º J.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y en los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la administración.

Corresponsal en París para anuncios y retenciones. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 3 de Noviembre de 1896

NUMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 6.010

Revista de Barcelona

Caprichoso, cual niño mimado, ha sido, respecto á variaciones meteorológicas, el mes de octubre del corriente año. En efecto, bien puede aplicársele el epíteto de variable, ya que durante su reinado, y muy especialmente en su primera mitad, hemos tenido sucesivamente cielo despejado y cielo cubierto; sequedad, granizo y lluvia; calma tranquila y ríos ventajosos; calor, bochorno incómodo por lo pegajoso y frío intenso que ha obligado á sopitarse los dedos; no viniendo preparados dichos cambios, antes al contrario siendo repentinos y tan pronunciados, que han motivado muchos enfriamientos, toses, bronquitis y catarrros. De esto pueden dar razón los médicos y los farmacéuticos que han tenido respectivamente más visitas y más despacho. Y aprovechando esta ocasión el agente del doctor Heintzmann continúa anunciando los específicos del doctor susodicho, las curaciones que han hecho y los nombres de los curados con sus *firmas legalizadas*, de suerte que puede asegurarse que ya no es posible hacer más bombo. Conozco perfectamente que si á mí el leer mañana y tarde tantos milagros me crispa los nervios, al propietario del periódico le resulta como billete de lotería premiado. Y francamente hablando digo, que preciándome de ser buen amigo de mis amigos, sufriría pacientemente la crispatura si obtuviera un premio igual el propietario de LA LUCHA. Pero tal vez el anunciante cree que en esa ciudad no pueden ocurrir las enfermedades que curan sus específicos; y si realmente yo soy buen adivino, de todo corazón deseo que él sea buen profeta.

También puede aplicársele al mes de octubre el título de más de las inauguraciones por las varias que durante él se verifican. Y como algunas de ellas entran en la categoría de sucesos notables, de las tales me ocuparé, por que si no las mencionara sería cuando menos un olvido imperdonable.

La primera, sin duda alguna la más importante, se celebró el día primero del mes en el Paraninfo de la Universidad. Más antes de reseñarla, tócame dar mente de la toma de posesión del nuevo Rector, el Excmo. Sr. Dr. D. Manuel Durán y Bas; acto que en cuanto á solemnidad superó á cuantos de igual clase se han verificado en el mencionado edificio. Efectuóse dicho acto en el salón doctoral que estuvo completamente lleno ocupando los asientos las primeras autoridades, muchísimas personas distinguidas y de gran representación social, muchos de sus amigos y admiradores y un gran número de cursantes.

El señor Rector accidental, Doctor don José B. de Luanco, que ocupó la presidencia, abrió la sesión, ordenando al señor secretario de la Universidad, D. Francisco de P. Planas, que diera lectura de la Real orden en la que se nombraba al nuevo Rector. En seguida una comisión de catedráticos, representando todas las Facultades, fueron á buscar al nuevo Rector, quien tanto durante su paso por las galerías como al entrar en el salón Doctoral fué victoreado por los escolares y recibió continuos aplausos y demostraciones de aprecio de los demás asistentes. El presidente en nombre del Claustro le dirigió la palabra felicitándole por su nombramiento y felicitándose de que éste hubiese recaído en una persona tan digna y tan á propósito para elevar á grande altura nuestra Universidad; luego le impuso la medalla, distintivo de su elevado cargo en el Ramo de la Instrucción pública y dejó el sillón presidencial, pasando á ocuparlo el señor Du-

rán y Bas. Este pronunció acto continuo un bellissimo discurso esponiendo la significación y el actual estado de la ciencia; lo difícil que es el buen desempeño de la misión que se le ha confiado, y la confianza que abrigaba de que para ejecutarlo del modo debido, además de seguir las huellas de sus ilustres antecesores, no le faltaría la cooperación del Profesorado de la Universidad y de todas las Escuelas, y por fin dirigió á los escolares consejos verdaderamente sustanciosos. Este discurso, que en los períodos mas notables fue interrumpido con señaladas muestras de aprobación, obtuvo al final un caluroso y unánime aplauso, recibiendo después el nuevo Rector los sinceros y expresivos parabienes de todos los concurrentes.

Terminado este acto el señor Rector, el Claustro y todos los invitados se trasladaron al Paraninfo, en donde se efectuó la inauguración del curso académico de 1896 á 1897. Abierta la sesión y practicadas las formalidades de costumbre, el señor catedrático de la Facultad de Filosofía, Doctor D. José Daurella y Rull, leyó el discurso inaugural, en el cual trató de la *Filosofía del Dante*, discurso que por su erudición y elevada doctrina fué coronado con una ruidosa salva de aplausos. Luego se distribuyeron los premios que en el curso anterior obtuvieron los alumnos de la Universidad, Instituto y Escuelas especiales; y concluida la repartición el señor Rector en nombre de S. M. la Reina Regente y de su augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII declaró inaugurado el curso académico de 1896 á 1897. Y aquí me permitiré interrumpir el orden cronológico de los sucesos, para dar cuenta de un acto que es digno remate del primero que he reseñado.

El día 17 los decanos, catedráticos, auxiliares y ayudantes de las Facultades de la Universidad; los directores y profesores de las Escuelas de Ingenieros industriales, Arquitectura, Bellas Artes, Náutica, Comercio y Normal; el Secretario general de la Universidad y otras personas relacionadas con el cuerpo docente, obsequiaron al Excmo. señor D. Manuel Durán y Bas por su nombramiento de Rector de esta Universidad, ofreciéndole un delicado banquete que se verificó en el restaurant de Francia, habiéndose servido la comida con el lujo y buen gusto que ha presidido siempre en el restaurant que há ya muchos años fundó Mr. Justén.

Al destaparse el *Champagne* empezaron los brindis que se redujeron al que leyó el catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras, señor Garriga y era debido al decano de dicha facultad y el más antiguo de los decanos y el del nuevo Rector. El del primero, que fué aplaudido en varios pasajes y muy especialmente á su final, expresaba la satisfacción del Claustro por haber sido elevado al Rectorado una persona de tanto mérito y dotada de todas las prendas necesarias para desempeñar debidamente tan importante cargo. El del señor Durán y Bas, fué tan bello como elocuente; manifestó que habiendo aceptado el mencionado cargo, lo que para él era un sacrificio, sólo comprendía ya su deber, el cual le obligaba á procurar el enaltecimiento de la Universidad de Barcelona; que entre sus ideales figuraba el de que ésta se igualara con la mejor de España y hasta compitiera con las más célebres de Europa; que en las visitas que había hecho, se había convencido de que los Institutos se encuentran mal instalados y de que su material es deficiente; que en las tristes circunstancias que atravesamos no puede pedirse recursos al gobierno, y que por lo tanto el profesorado tenía que subsanar las mentadas deficiencias redoblando su celo y el trabajo. Luego le dirigió una patriótica escitación y terminó su brindis enviando un cariñoso

abrazo á todos sus compañeros en la Universidad y en todas las Escuelas. Un prolongado y unánime aplauso siguió á las últimas palabras del nuevo Rector, quien nuevamente recibió las felicitaciones de los asistentes, deseándole todos un largo Rectorado y reiterándole las demostraciones de afecto que le habían dado durante el banquete.

También yo le doy el parabién, que si bien modesto es en cambio muy sincero; y congratúlome igualmente de que el señor Durán y Bas, que tan dignamente ha obrado siempre así en su vida privada como en la pública, haya recibido al fin el premio que le era debido.

Reanudando ahora la narración de los sucesos más importantes tócame decir que el mismo día primero el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo bendijo con el ceremonial de costumbre la nueva iglesia parroquial del Santo Angel Custodio que se ha levantado en la extensa barriada de Hostafranche. Asistieron á dicho acto los ilustres señores Deán, Arcipreste, Maestrescuela, los Canónigos Casanovas y Nuet, el cura-párraco y los dos vicarios del nuevo templo, varios cura-párracos de la ciudad y el clero adscrito á la citada parroquia con cruz alta. Como representación oficial hubo una comisión del Ayuntamiento y un diputado provincial. También acudió á presenciar el acto, excepto las ceremonias reservadas, un crecidísimo número de personas.

Esta nueva iglesia, cuya primera piedra fué colocada el 31 de Marzo de 1891, ocupa una área de 16 metros de latitud por 54 de longitud, consta de una nave de 10 metros de ancho por 42 de largo, tiene galería sobre las capillas laterales y es de estilo románico sencillo, aunque con elegantes detalles en los capitales. La torre no está concluida, más es de creer que tanto ésta como las obras complementarias que comprende el proyecto serán costeadas con los donativos de nuestro bondadoso Prelado, autoridades locales y varias personas piadosas.

En el mismo día se dió comienzo en el Seminario Conciliar de esta Diócesis á las lecciones de las varias materias que necesitan saber los jóvenes que desean seguir la carrera eclesiástica.

El día 3 se abrió al público el teatro Romea, inaugurando las funciones con la ejecución del drama en cuatro actos «Mancha que limpia» y la comedia catalana en un acto «Gallina vella fa bon calde» nueva producción de D. Antonio Ferrer y Codina. Forman parte de la compañía los actores y actrices mas aplaudidos por los habituales concurrentes á dicho coliseo, figurando en aquella este año la señora Ferrer.

Por último, confirman plenamente que puede también darse el título antes citado al mes de octubre, la inauguración de los conciertos de música clásica, verificada el día once en el local acostumbrado por la Asociación musical de Barcelona, habiéndose ejecutado el primero por los señores Casals, Pellicer, Rocabrúna y Sala; la de las tareas literarias de la Academia Calasanciana de las Escuelas Pías de esta ciudad efectuada el día veinticinco en el Colegio de los P. P. Escolapios; la solemne sesión inaugural de la Real Academia de Ciencias y Artes celebrada en su propia casa el veinte y nueve, y las de varias Conferencias literarias y religiosas que se dan en distintas parroquias, las cuales fueron realizadas en diversos días.

Mas en este mundo sublunar nunca faltan contrastes. Así es que en los últimos días del mes ha habido algunas clausuras. En el teatro de Noyedades terminó la

temporada lírica, abierta á últimos de agosto. Y por cierto que las óperas puestas en escena no han sido de las poco llamativas, por lo manoseadas, y los cantantes no han carecido de las facultades necesarias para desempeñar con lucimiento sus respectivos papeles. Debido á esto el empresario ha tenido buenas entradas y los artistas han recibido aplausos que no fueron de pura galantería. El día veinte y ocho se despidió del público el Sr. Ernesto Novelli que ha dado una serie de funciones en el teatro Eldorado, habiendo logrado cautivar al público en todas las representaciones con su indisputable maestría. Anteriormente al cierre de estos coliseos, dejó de funcionar el titulado Nuevo Retiro.

Lo que aún no ha terminado es el frecuente envío de tropas, armamento y municiones á Cuba y á Filipinas por causa de las guerras que desgraciadamente tenemos que sostener en aquellas Islas. Permite Dios que pronto podamos substituir á los actos de los embarques el de ir á los templos á darle gracias por el completo triunfo de nuestro ejército tan sufrido como valeroso.

Del concierto que dentro de media hora se ejecutará en el Teatro Lírico y que será el primero de los que tiene anunciados la Sociedad Catalana de Conciertos daré cuenta, Dios mediante, en la próxima revista.

M. L. A.

31 de octubre de 1896.

TRABAJOS REVOLUCIONARIOS

Cuando en LA LUCHA dimos á conocer los trabajos que se venían haciendo en esta provincia para alterar el orden público en sentido revolucionario con el fin de distraer fuerzas del ejército y que no pudieran hacerse los embarques para Cuba, hubo algunos que nos consideraron como alarmistas ó visionarios y cuando aplaudíamos las medidas tomadas por el señor Gobernador civil ordenando registros domiciliarios y haciendo algunas prisiones, también se creyó que nuestros aplausos obedecían á fines interesados.

Hoy el desenvolvimiento de los sucesos viene á darnos por completo la razón y hacer callar á aquellos que nos censuraban.

Sabido es por todos, que desde el mes de julio no se han dado punto de reposo los agitadores y alteradores del orden público en esta provincia, y que agentes pagados con el oro filibustero han estado entre los desertores y prófugos de la frontera, reclutando gente para, en unión de los comprometidos en los pueblos, levantar bandera de rebelión.

El 26 de agosto, primero, y el 15 de septiembre, despues, fueron los días designados para levantar las partidas, cuya consigna era atacar y desarmar los puestos de la guardia civil de la frontera, cortar la línea férrea y el telégrafo y robar la Aduana de Port-Bou promoviendo la intranquilidad y el desorden consiguiente en el país.

El gobernador civil Sr. Saucó Diez que ha demostrado escepcionales condiciones y á quien la provincia, seguramente, ha de quedar reconocida, cogió perfectamente todos los secretos revolucionarios y, con gran tino y mucho tacto, destruyó por completo todos los planes consiguiendo abortar una y otra vez la pretendida revolución.

De todo esto tenía conocimiento detallado el Gobierno, que mostraba su conformidad con los actos del gobernador de Gerona.

Faltaba para dar cima á tan importantes servicios, apresar á los elementos que habían jugado más principal papel en a-

quellas intentonas, y el éxito más feliz ha coronado los trabajos de las autoridades.

La Guardia civil, que al mando de su primer jefe comandante Sr. Molas López ha secundado perfectamente las disposiciones del Sr. Gobernador civil y ha demostrado un celo y actividad dignos de todo encomio, tras de muchos trabajos ha logrado detener en Ripoll, Campredón, Campdevanol y algunos otros pueblos á varios de los comprometidos, entre ellos á Melchor Coll y Juan Cutunat que figuraban como jefes, cogiéndoles en los registros cartas y documentos que los comprometen grandemente.

Merece especial mención el cabo de la benemérita Julián Gonzalez quien, no sólo apresó al jefe revolucionario Melchor Coll, sino que impidió rompiera, como pretendía en el momento de la detención, papeles importantes que consigo llevaba.

Este individuo es indudablemente pájaro de cuenta, puesto que en el registro que se le ha hecho no solo se le ha encontrado la correspondencia que sostenia con el presidente de la junta revolucionaria de Perpignan y algunas listas de comprometidos, sino que también se le han encontrado dos cartas de los Generales señores Weyler y Azcárraga, en las cuales le denegaban el permiso que solicitaba para formar una compañía de voluntarios que fuera á pelear á Cuba bajo su mando.

Este permiso lo quería el Coll para tener mas facilidades, si lo conseguía, para reclutar la gente que había de formar las partidas.

El padre del Coll á quien se busca, era otro de los jefes encargados y este individuo es también de cuidado, puesto que ya en otras épocas fué capitán de partidas republicanas en este país.

Felicitemos sinceramente á la guardia civil de esta provincia y al digno gobernador civil Sr. Saucó Diez que también ha respondido á la confianza que le dispuso el Gobierno al encargarle del mando de la misma, pues sabemos que cuando vino á Gerona ya traía encargo especial sobre este asunto, puesto que en Madrid se conocían los trabajos revolucionarios en la frontera y en la provincia.

Desde Madrid

Siempre fué en España la caridad una de las virtudes con más gusto practicadas, y siempre estuvo pronta á aliviar las desgracias, que pesaren sobre una región ó comarca cualquiera. No es necesario recurrir á los ejemplos, para demostrar esto que solo alabanzas merece, pues Consuegra, Murcia, Santander y otras muchas ciudades de España, en no remota fecha recibieron, lo que la filantropía de los españoles les ofreció como alivio de su desventura.

Pero si en estos casos, fué la caridad el paño bienhechor que enjugó las lágrimas de los que derramaban abundante llanto abrumados por el peso del infortunio, hoy que la patria tiene en lejanas tierras millares de hijos, que por ella luchan no solo con los enemigos de España sino con los rigores del clima y las inclemencias de las enfermedades que á diario los atacan, no tiene nada de extraño, ni es aventurado suponer que la suscripción abierta por *El Imparcial* ha de traspasar los límites de las otras suscripciones anteriores, pues en la ocasión presente la caridad y el patriotismo laten al unísono y uno y otro sentimiento, están en España tan desarrollados como cumple á una nación culta y civilizada.

Tres días hace que *El Imparcial*, popular diario de la mañana, cuyos filantrópicos sentimientos son por todos sobrado conocidos y justamente alabados, tres días hace, repito, inició una suscripción que en el breve tiempo que cuenta de fecha, asciende ya á la respetable suma de setenta y cinco mil seiscientas y pico de pesetas.

Desde la augusta Señora que hoy ocupa el glorioso trono de España, que llevada de su acendrado cariño hacia el país cuyos destinos con tanta rectitud y acierto dirige, y por sus sentimientos de caridad y bondad de corazón por todos reconoci-

dos y admirados, encabezó la suscripción con diez mil pesetas, hasta el humilde labriego, que en apartado rincón pasa su vida, cultivando el pedazo de tierra cuyo fruto es su pequeño y único capital, que contribuye con la modesta cantidad que su peculio le permite, todos, absolutamente todos los españoles, irán depositando lo que sus fuerzas les consientan, para que al volver al suelo que le vió nacer, el soldado que derramó su sangre y perdió la salud en la defensa de su patria, no pueda tildar á ésta de ingrata y reciba el premio que mereció.

31 octubre 1896.

Cafrán.

NOHERLESOOM

He aquí la previsión del tiempo que para la primera quincena de Noviembre hace nuestro ilustre compatriota en su *Boletín Meteorológico*, recibido anteayer:

Hoy día 3 ha de adquirir grande intensidad la depresión de los días anteriores, y al mismo tiempo se formará en el golfo de Gascuña un núcleo de bajas presiones, que por su proximidad á nuestra Península, ha de influir más en ella.

Debido á esta circunstancia, hay que esperar que el régimen chubascoso, desarrollado el día anterior en la región septentrional, se propague á otras zonas, especialmente á la pirenaica.

El 4 la depresión del golfo de Gascuña pasará al Mediterráneo, y su acción será sensible en nuestra Península, especialmente en las regiones vecinas de dicho mar donde habrá algunas lluvias, con vientos de entre SE. y NE.

El 5 se alejará hacia Oriente la depresión del Mediterráneo, y su influencia será poco sensible en España.

El 6 empezarán á notarse en la Europa occidental los síntomas de la aproximación de una borrasca que avanzará por el Atlántico; el 7 estará situado el centro de la borrasca al SO. de Irlanda y propagará su acción por Europa.

En nuestra Península se producirán lluvias y nieves en las regiones del NO. y septentrional, con vientos de entre O. y N., bajando sensiblemente la temperatura.

El 8 debe ser de lluvia bastante general en nuestra Península; porque además de la borrasca descrita en días anteriores, actuará sobre nuestras regiones una profunda depresión que en dicho día tendrá su centro hacia los parajes de las islas Madera.

La influencia de esta depresión del SO. se sentirá en primer lugar en la temperatura, que subirá, y en el cambio de rumbo del viento al SO., que será duro y ocasionará fuerte temporal en nuestros mares.

El 9 será mas lluvioso que el anterior, de carácter mas general y de mayor intensidad; porque al avanzar hacia el E. la borrasca que el día anterior tendrá su centro hacia el Paso de Calais, invadirá rápidamente nuestra Península la depresión que tendrá su base en Madera. Y como ésta reúne caracteres de grande intensidad, si no hay error de transmisión en los datos que nos sirven de base para este cálculo, es de temer que, además de recrudescer de una manera alarmante el temporal en nuestros mares, con vientos muy duros del SO., se produzcan con grande insistencia y excesiva abundancia las lluvias en este día y el siguiente, y pasemos en breves horas de extremo á extremo, como algunas veces ha ocurrido ya, dejando tristísimos recuerdos. Doy todas estas explicaciones, no sólo para fundamentar bien la previsión, como yo entiendo que debe de ser la previsión científica del tiempo, sino también para que, en vista de estos antecedentes, se pueda seguir bien la marcha de este temporal y, por lo que en cada región ocurra, se tomen con oportunidad las precauciones que procedan, á fin de evitar mayores males de los que se producirían no estando prevenidos.

El 10 seguirá la base de la perturbación atmosférica en Madera, pero también se extenderá hacia el N. continuando el mal tiempo, siendo las lluvias bastante generales, aunque no tan copiosas como el día anterior, con vientos de entre SO. y NO.

Un cambio se producirá el 11 en la situación meteorológica de Europa, á consecuencia de la llegada á las Islas Británicas de una importante borrasca, y que producirá un gran temporal en el NO. del Continente que no será sensible en dicho día 11 en nuestra Península, pero por su influencia desaparecerá de ella el régimen lluvioso y la depresión de Madera.

El 12 adquirirá grande extensión la borrasca del archipiélago inglés, llegando su acción hasta nuestras regiones del O., NO. y Septentrional, donde producirá algunos chubascos, con vientos de entre O. y N., y bajas temperaturas.

El 13, por desmembración de fuerzas de la borrasca, que en este día tendrá su centro en el mar del Norte, se formará un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo superior.

Su acción será sensible en las regiones vecinas de dicho mar Mediterráneo, donde ocasionará algún chubasco, con vientos de entre NE. y SE.

El 14 y el 15 seguirá la depresión del Mediterráneo, aunque mas atenuada, y su influencia será poco sensible en España.

LO DE FILIPINAS

Madrid 1.—Se ha recibido el siguiente cablegrama oficial del capitán general de Filipinas:

Fuerza de la guardia civil y cazadores mientras apoyaban la recomposición de la línea telefónica de Montalipen, se presentaron un millar de rebeldes, los cuales fueron rechazados, cansándoles 26 muertos y muchos heridos.

Se están trazando dos segatus en la línea del río Pausilip; mañana quedará lista una y en breve la otra.

Reina completa tranquilidad en la cabecera de Batangas á Puebla.

Los vecinos regresan á la sementera, con gran entusiasmo.

Empiezan á funcionar con regularidad las transacciones y mercados.

El día 27 fué infructuosamente atacado por 300 insurrectos el fuerte de Santo Domingo, frente á Calanda, durando el fuego desde las tres de la tarde, hasta el anochecer.

Otro telegrama oficial de Filipinas da cuenta de la tranquilidad que reina en las provincias de Morón, Ulacan, Lagunas y Manila.

Ninguna partida ocupa pueblo alguno y parece que la tranquilidad renace.

Las partidas que invaden Cavite y montes inmediatos á San Mateo, merodean buscando alimentos, pero huyen apenas divisan la tropa.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Cocarreis á la mallorquina
Patatas con queso
Pastel de langosta
Escalopes de ternera panada
Ensalada
Postres

Comida

Sopa de primavera
Ternera á la criolla
Pollo con tomate
Conejo estofado
Cuajar de vaca en fricandó
Ensalada
Postres

Escalopes de ternera panada.—Cortados en trozos pequeños, se les moja en aceite y se ponen á la parrilla con fuego vivo, sin olvidarse el salarlos. Cuando estén para pasarse se retiran y bañan en una mezcla de huevo, leche, sal y pimienta; enharinados y volviéndolos á bañar para panarlos y colocarlos nuevamente en la parrilla para que acaben de asarse.

Cuajar de vaca en fricandó.—Una vez bien limpios los trozos de vientre que se vayan á guisar y después de haberles tenido tres ó cuatro horas en agua, se cuecen con sal, clavo, cebolla y ajo, y se cortan en pedazos cuadrados. Después de escurridos, rehóguense en manteca, harina y uno ó dos cacillos de caldo, dejándolos hervir por espacio de 15 minutos. La salsa puede espesarse con yema de huevo, y se sirve el plato adornado con ruedas de limón.

Lo de Cuba

Noticias del 2
Encuentro

En la jurisdicción de Güines, la columna Aldea encontró á las partidas de Laret y otros cabecillas que maniobraban

combinados, desalojándolos de las posiciones que ocupaban y matándoles á doce insurrectos.

Nos hirieron á cinco individuos de tropa.

Oficial

El general Weyler comunica al Gobierno lo que sigue:

El batallón de Valladolid batió á la partida Llorente en Cuevas de Zamalo, causándole 32 muertos.

Nosotros, cinco. Se ha cogido otra prefectura á los rebeldes, ocasionándoles siete muertos.

Además, en varios encuentros, se les hicieron 9 muertos más.

La columna que condujo el convoy á Las Tunas, á su regreso tuvo un encuentro con el enemigo, causándole varias bajas y tomándole una prefectura.

NOTICIAS

Vaya un tiempo que hace más variable y coquetón. El sábado, entre Pinto y Valdemoro anduvo el cielo, con nubes y sol amenizado con la variante del viento SO; antes de ayer domingo sol semiestival, cielo raso y atmósfera tranquila, lo que se llama un tiempo primaveral, y ayer amanecimos con una lluvia tranquila y reparadora y un cielo completamente encaipotado por densa nube, lluvia que Dios quiera continúe para bien de los labradores, porque en ella tienen puesta su esperanza, y de los que no lo son, por la higiene y por la salud que son dos agricultores corporales que hay que atender para guardar convenientemente el equilibrio corporal que vale muchísimo más que el europeo.

Las ferias aán continuado su marcha ordinaria aunque bastante flojillas de compradores hasta el domingo en que acudieron forasteros en número tan extraordinario, que era poco menos que empresa insuperable el poder atravesar muchas calles de la ciudad é imposible en determinados momentos atravesar las Ramblas, lo cual quiere decir, que hicieron su agosto los feriantes, lo hicieron nuestros comerciantes, incluso los que llevados de su incomprendible egoísmo quisieran ser solos en el mundo para enriquecerse á poca costa, las fondas, cafés, tabernas, kioscos, merenderos, bodegones y todos cuantos viven del favor del público.

Como consecuencia forzosa, se vieron concurridísimos todos los bailes dados por las Sociedades de recreo, y tuvo el Principal lo que se llama un lleno, de lo que nos alegramos por la Empresa y por la Compañía, á la cual aconsejamos no ponga en escena esperpentos como la parodia del *Tenorio* y hasta obras como *Las Mujeres*, que podrán agrandar mucho á los madrileños, pero que no encajan con el gusto de nuestro público. Hay obras muy bonitas bajo el punto de vista del libro, de la música y del argumento que deben ser y son forzosamente aplaudidas, que no tienen nada de chocarreras y que no obligan á los actores y cantantes á convertirse en payasos, que es lo que más repugna á los que aprecian el arte y la tradición de nuestra excelente dramática. Y valga como advertencia cariñosa, y no como lección que estamos muy lejos de dar por falta de autoridad, aunque sí por sobra de buen deseo.

Ayer con la lluvia y el bonito barro que se forma en nuestras calles, escusado es decir que se volvió, con respecto al día anterior, la oración por pasiva, puesto que hasta la visita al Cementerio que en la tarde de Todos los Santos fué animada y estuvo concurrida, la de ayer apenas si se conoció por el cariz del tiempo. En cambio, los templos estuvieron concurridísimos de fieles que oraron por el eterno descanso de los que vivieron.

El programa de festejos para hoy dice que se verificará:

A las 3 de la tarde, carreras de velocípedos en el campo de Marte.

A las 6, se elevará un globo aerostático en la plaza de la Independencia.

A las 8 y media de la noche función en el Teatro y en el Centro Moral.

A las 9, función y baile en Las Odaliscas.

—Ha sido destinado al regimiento de Guipúzcoa con carácter de provisional, nuestro particular amigo el médico don Juan Casadevall.

—En breve embarcará para Filipinas nuestro antiguo amigo el teniente coronel D. Jaime Bosch, que ha sido destinado de ayudante de órdenes del general Zappino.

—Por méritos contraídos en la guerra de Cuba, le ha sido concedida la cruz de primera clase del Mérito Militar á nuestro estimado amigo el segundo teniente de Guipúzcoa D. Daniel Ortego, á quien felicitamos sinceramente.

—Ha cesado en el cargo de abogado del Estado de esta delegación de Hacienda D. Nicolás Martínez Serrano, por haber sido trasladado á Burgos.

—Se ha encargado accidentalmente de la abogacía del Estado D. José Pueyo, oficial de esta intervención y letrado.

—Se ha concedido el retiro definitivo para esta ciudad con el haber mensual de 75 pesetas, al sargento de carabineros don Camilo Tejada Mamera.

—A instancia del digno Sr. Delegado de Hacienda D. Alvaro Solano, se ha prorrogado hasta el día 30 del actual el período voluntario para la adquisición de las cédulas personales.

Llamamos pues la atención del público, á fin de que no desperdicie la ocasión de proveerse de tan indispensable documento si quiere evitarse ulteriores consecuencias.

—Ayer tarde celebró sesión la diputación provincial. Tan pronto se constituya, se procederá á la elección de cargos para los cuales serán elegidos seguramente, presidente, D. Mariano Bassols Prim; vicepresidente, D. Enrique Casellas Batlle; secretarios, D. Buenaventura Sabater Burset y D. Juan Gafas Estrada; Vicepresidente de la Comisión provincial D. Joaquín Batlle Caritg y, vocales, D. José Gruart y Poch, D. Francisco Vilaseca, D. Jaime Roure y D. José Puig Corominola que sustituirá al señor Bassols por incompatibilidad de este, por su cargo de presidente de la corporación. A todos felicitamos por adelantado.

—Si el tiempo no lo impide, esta tarde se celebrarán las carreras de velocípedos organizadas por el «Club velocipédico.» Daremos cuenta á nuestros lectores de su resultado.

—Venía ocupándose la prensa de esta ciudad de las fechorías que cometía una partida de seis ladrones que merodeaba por los alrededores de Anglés robando á cuantos transeuntes tenían á bien. Puestos de acuerdo la guardia civil y agentes del cuerpo de Orden público, hace unos días cayeron dos ladrones en poder de la guardia civil y hace cuatro noches fueron detenidos otros dos en esta ciudad, de los cuales uno de ellos llamado Antonio Maló, al verse perseguido por la guardia civil y los de orden público, hizo frente á unos y otros empuñando un puñal en la mano derecha y amartillando una pistola en la izquierda. Acosado por la fuerza pública en el puente de San Agustín, se internó en la plaza de este nombre y parapetado en uno de los sitios que creyó apropiado, quiso herir á un guardia civil el cual le dió un sablazo en la cabeza, á tiempo que amagaba otra puñalada á un guardia de orden público, siendo sujetado y conducido á disposición del Sr. Gobernador civil cuya autoridad lo ha puesto á la del juzgado competente. Quedan dos de la cuadrilla á quienes se persigue con asiduidad, los cuales no tardarán en caer en poder de las autoridades.

El servicio prestado por la benemérita y los agentes de Orden público es, como se vé, importante y ha devuelto la tranquilidad á los habitantes de Anglés y pueblos comarcanos.

—La velada celebrada la noche del domingo en obsequio á los autores premiados en el Certámen literario, resultó muy brillante.

La concurrencia fué tan numerosa como distinguida, abundando el bello sexo que fué obsequiado con elegantes cajitas de bombones.

Leyéronse varias composiciones de las premiadas en el Certámen y fueron muy aplaudidas así como el coro y la orquesta «La Artística Gerundense».

Terminó la velada con la mayor animación siendo obsequiados los autores, periodistas y cuantas personas se quedaron en el local de la sociedad con dulces, licor y ricos tabacos.

Merecen un aplauso los organizadores de la fiesta celebrada antes de ayer en «El Centre Catalá».

—Durante el mes actual, celebrarán sus ferias las siguientes poblaciones de esta provincia.

Días 11 Amer, 24 Bañolas, 28 Castelló de Ampurias, 30 Orfans, Torroella de Mongri. La Bisbal, el tercer domingo.

—Como todos los años, revistió gran solemnidad el Certámen celebrado la tarde del domingo en nuestro Coliseo, y excusado es decir también que, como de costumbre, asistió á él cuanto de notable y distinguido encierra esta ciudad.

Si dispusiéramos de espacio honraríamos nuestras columnas haciendo una crítica del hermoso y concienzudo discurso pronunciado por el presidente del jurado D. José Ametller; trabajo histórico notabilísimo digno por todos conceptos del talento de su autor, pero, á falta de aquel, tenemos que concretarnos á reseñar á la ligera dicha fiesta.

Después del discurso del presidente señor Ametller, que fué aplaudido con entusiasmo, el secretario Sr. Grahit (D. Enrique) fué proclamando los nombres de los autores premiados por el orden siguiente:

Prémio ofrecido por S. M. la Reina Regente. «La batalla de las Navas». Resultó autor de esta composición, que fué leída por nuestro compañero señor Jaumeandreu, don Francisco Ubach y Vinyeta.

Accésit. «Numancia». Don Pedro Veleta. La leyó el señor Amador.

Premio de un objeto de arte, ofrecido por la Diputación provincial. «¡Ampurias!» Fué leída por su autor don Jorge Canadell.

Accésit. «Un bon patrici. Don Juan Manuel Casademunt. La leyó el Sr. Ortés.

Premio de un objeto artístico, ofrenda del Sr. Llauder, Senador del Reino. «Girona Cristiana». Pedro Veleta. Fué leída por el Sr. Massó.

Accésit al premio ofrecido por el señor Conde del Villar, diputado á Cortes. «A un capitalista». M. Fius y Polá. No se leyó.

Accésit al premio donado por el señor Herrero ex-diputado á Cortes. «Martirilogio de la provincia de Gerona». D. José Batet.

Mención honorífica al premio ofrecido por el señor Marqués de Camps. «Ciencia».

Premio de un objeto de arte, del señor Marqués de la Torre. «La dona cristiana». D. Narciso Fontanilles. Fué leída por el mismo.

Premio de un objeto de arte alegórico y conmemorativo ofrenda de la Asociación Literaria. «A la Seo de Gerona». D. Juan Manuel Casademunt. Leyó el señor Prats.

1.º accésit. «Las caramellas». La leyó su autor D. José Morató.

2.º accésit. «Los Manantiales». D. Juan Espiau. Fué leída por el señor Batet.

3.º accésit. «Cansó del guardabosch». (Anónima) y

4.º accésit. «Los Jornalers». D. Manuel Ribot y Serra, que fué leída por el señor Massó.

Terminada la lectura de poesías, el elocuente abogado D. Manuel Viñas leyó un notable discurso redactado en latin y el presidente de la Asociación Sr. Jener dió las gracias en brillantes frases á los autores, al jurado calificador, á los donadores de premios y á cuantas personas concurren á la fiesta, dándose por terminado el acto que amenizó la brillante banda de Guipúzcoa.

—Vuelve á invadir nuestras calles un gran número de pordioseros, algunos de los cuales, en formas no siempre tranquilizadoras, se introducen en las casas dando el consiguiente susto á los vecinos de las mismas.

—Las asociaciones de pescadores tratan de recabar, como medida de carácter administrativo, que se establezca un período

anual de veda para la pesca llamada del Bou.

Con objeto de ponerse de acuerdo, á fin de realizar bajo una dirección común las gestiones convenientes, en breve se celebrará en una de las poblaciones de la costa del Mediterráneo una reunión de delegados de dichas asociaciones.

—El lunes, en conducción ordinaria, fué trasladado á San Feliu de Guixols el marino Antonio González, detenido en Lloret de Mar por robo de una barca.

Dicho sujeto salió convenientemente custodiado por la guardia civil, debió maniatarlo, al objeto de evitar la repetición de alguna intentona de fuga, según ensayó en dos ocasiones durante los días que permaneció encerrado en el calabozo de aquella villa como ya saben nuestros lectores.

El citado marino queda á disposición de la autoridad marítima.

—Han salido de Santa Coloma de Farnés por haber terminado la temporada oficial del balneario, los dos soldados heridos procedentes del ejército de Cuba, de cuya llegada dimos cuenta á nuestros lectores.

Estos bravos jóvenes han encontrado en aquellas salutíferas aguas perfecto alivio á sus dolencias.

Asimismo se halla ya curado, merced á aquellas aguas, el bizarro primer teniente Sr. Santos Andrés, herido igualmente en los campos de Cuba.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el BICARBONATO DE SODA, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico *Torres Muñoz* de Madrid, San Marcos 11, que es *químicamente puro* y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma de *TORRES MUÑOZ* en el cierre de la caja. 00.

UN ACADÉMICO POBRE

Una prueba más de que en todas partes cueeen habas, es decir, de que no es sólo en España donde ocurre que hombres de gran talento y de saber profundo mueren pobres, la hallamos en un periódico francés.

Acaba de morir en Paris uno de los más insignes miembros de la Academia de Ciencias y del Instituto, y poco ha faltado para que la noticia de su fallecimiento pasara inadvertida para todo el mundo, y lo que es peor, para que su cadáver hubiera ido al Cementerio confundido con los de los mendigos que mueren en la calle y de los seres sin parientes ni amigos que exhalan el último suspiro en las salas de los Hospitales.

Augusto Adolfo Luciano Trécul, botánico insigne, considerado como un verdadero sabio, ha muerto pobre; pues, á pesar de que habia prestado á su país servicios de mérito extraordinario, jamás quiso que se le concediera ninguna recompensa.

Entre las muchas Comisiones que desempeñó, considérase como una de las más importantes la que en 1848 le confió el Ministerio de Instrucción pública, para que fuese á buscar él mismo, con objeto de hacer estudios sobre ellas, las raíces que constituyen la base de la alimentación de

las tribus salvajes de la América del Norte.

Cruzó los Estados Unidos para dirigirse á la región de las grandes praderas, siguió, solo, á una tribu salvaje en el curso de sus peregrinaciones, y recogió las colecciones de plantas y de animales que se le habían pedido, y que, al ser enviadas á Francia, fueron perdidas por el buque que las conducía.

La Academia de Ciencias ofreció á Trécul repetidas veces una posición digna de su jerarquía y de sus méritos; pero él siempre rehusó. Solo aceptó en los últimos años de su vida, que la Academia le costase los gastos de manutención.

SIEMPRE VIVAS

¡Campanitas de bronce
Del campanario,
Que anunciáis de los muertos
El viaje largo!
¡Por Dios os pido,
Campanitas de bronce,
Decid el mio!

Le llevaré la corona...
¡La corona que le puse
Cuando Dios me la escogió
Entre su cruz y dos luces!

Tengo tantos muertos
En el campo-santo,
Que al llegar este día, no puedo
Visitar á tantos.

Una campana que dobla,
Un hacha en el cementerio,
Una lágrima furtiva...
Y se cumplió con el muerto.

Le responderé al guardian:
Es una tumba chiquita,
Dos flores... y nada mas.

No son lágrimas madre,
Que ya no lloro;
¡Si no me queda llanto,
Madre, en los ojos!
¡Si no es disculpa!
¡Triste del que no llora
Junto á una tumba!

¡Es la historia eternal de muchos muertos,
Sollozar, sonreír, cerrar los ojos
Y morir con los ojos muy abiertos!

R. Orts-Ramos

Distracciones

—¡Dios mio! ¡Qué desgracia!
—¿Qué le pasa á usted, señora?
—Mi hijo se ha tragado una moneda de diez céntimos.
—Déjele usted; bueno es que desde pequeño se acostumbre á guardarse el dinero.

Pensamiento:

Los maldicientes son como las moscas. Corren por todo el cuerpo y se recrean en las llagas si las encuentran.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Los innumerables mártires de Zaragoza.
SANTO DE MAÑANA
San Zacarías profeta.
CUARENTA HORAS
En la iglesia del Hospicio

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano, 8, bajos.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Cotizado	Ftn mes	Próximo	OBLIGACIONES	Cotizado
Interior.				Almansa 5 por 100.	30 30
Exterior.				F. C. Francia 6 por 100.	94 75
Amortizable.	73 25			Id. id. 3 por 100.	53 00
Cubas, Emisión 1886.	84 87			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	34 00
Id. id. 1899.	71 65			Orenses 3 por 100.	35 50
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.	60 00			Interior.	
F. C. Norte España.	25 70			BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.	19 69			(Giros.	26 60
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo.	11 85			Paris (Renta exterior.	37 59
				(Acciones F. C. Norte España.	98 00
				Londres.—Renta Exterior.	31 88
Oro				GUPONES—1.º Octubre 1896.	
Cartenas Alfonso.	25 20			Cubas.	00 00 por 100 benef.º
Id. Isabel.	60 00			Exterior.	00 00 por 100 >
Ozcas.	26 60			Interior y amortizable.	00 00 por 100 daño
De 1 \$	26 10				
eD 2 \$	00 00				
Pequeño.					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.
Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6'48	»	Omnibus	8'39	»
De mercancías	10'37	»	De mercancías	12'43	»
Omnibus	3	»	Mixto	5'40	»
Expreso	5'09	»	Correo	7'35	»
Trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 2.ª y 3.ª clase.			El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.		

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Núm. 2. (Julio y Agosto).	5'09	»	Núm. 9. (Julio y Agosto).	5'40	»
Número 4.	8'54	»	Número 1.	4'32	»
Número 6.	11'44	»	Número 3.	7'30	»
Número 8.	3'22	»	Número 5.	12'44	»
Número 10.	5'35	»	Número 7.	2'30	»

LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6'32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9'07			Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4'25 de la tarde. Llega a Flassá a las 7'14		
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3'15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5'36			Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7'14		
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9'30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11'31			Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6'41 tarde. Llega a Flassá a las 9'42		
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6'60 mañana. Llega a Flassá a las 8'27			Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a las 1'12 tarde. Llega a Palamós a las 4		
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2'45 tarde. Llega a Palamós a las 5'8			Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7'50 mañana. Llega a Flassá a las 11'21		
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11'20 mañana. Llega a Flassá a las 1'50			Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9'40 noche. Llega a Palamós a las 1'56		
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6'25 tarde. Llega a Palamós a las 8'44			Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5'30 tarde. Llega a Flassá a las 7'33		

Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2	9'10	»	Número 1	7'40	»
Número 4	3'00	»	Número 3	1'00	»
Número 6	6'0	»	Número 5	4'30	»

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.
 Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6'41 y 8'29 mañana, 2'52 y 5'4 tarde.

PECTORAL DE CEREZA
 del Dr. AYER

Para Resfriados, Tosas, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flemas y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS
 Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

¡Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

BAJO GARANTÍA DEL ESTADO DE HAMBURGO
Marcos 500,000 que son 2 Millones 500,000 Reales

es el Premio mayor en la Lotería de dinero de Hamburgo AUTORIZADA Y GARANTIZADA POR EL GOBIERNO DE HAMBURGO

Esta Lotería consiste de 112,000 billetes, de los cuales 50,240 billetes han de salir premiados con seguridad en la temporada de algunos meses. Los premios ascienden á 55 millones 702,950 Reales en junto. En las siete clases ó sorteos se decidirán los siguientes premios:

Marcos 500,000 = Reales 2 Millones 500,000		
en el caso más feliz, ó sean:		
1 de 1.500,000 Rvn. = 1.500,000 Rvn.	3 de 100,000 Rvn. = 300,000 Rvn.	
1 de 1.000,000 » = 1.000,000 »	21 de 50,000 » = 1.050,000 »	
1 de 500,000 » = 500,000 »	46 de 25,000 » = 1.150,000 »	
2 de 375,000 » = 750,000 »	106 de 15,000 » = 1.590,000 »	
1 de 350,000 » = 350,000 »	206 de 10,000 » = 2.060,000 »	
1 de 325,000 » = 325,000 »	782 de 5,000 » = 3.910,000 »	
1 de 300,000 » = 300,000 »	4348 de 2,000 » = 8.696,000 »	
1 de 275,000 » = 275,000 »	42 de 1,500 » = 63,000 »	
2 de 250,000 » = 500,000 »	108 de 1,000 » = 108,000 »	
1 de 200,000 » = 200,000 »	35827 de 775 » = 27.378,425 »	

y además 10,240 premios por el importe total de 55 millones 702,950 Reales

Los premios se pagarán á los tenedores de los billetes premiados. El precio de los billetes ha sido fijado oficialmente por el Gobierno, que es para el primer sorteo

Por un entero billete original: Pesetas 8 — Por un medio billete original: Pesetas 4 solamente, aunque los premios son grandes y numerosos.

Mi casa ha sido encargada directamente por el Gobierno con la venta de los billetes, y mando billetes á todos pueblos de España y Colonias. Después de haber recibido el importe para el primer sorteo, recibirá el interesado los billetes originales que haya deseado, acompañado de un prospecto oficial en lengua castellana.

Fondos han de remitirse lo mejor en libranzas de Giro mútuo, ó Cheques de Banco, ó billetes de Banco españoles y pequeños saldos en sellos de correo. Giro mútuo ó Cheques han de ser extendidas á la orden de mi casa.

Después de cada sorteo remito á los interesados el cotejo oficial, acompañado con los billetes para el siguiente sorteo; de esta manera tienen seguridad de recibir los billetes para los siete sorteos con exactitud.

Los premios se pagarán inmediatamente después de haber salido el cotejo oficial y premios de importancia; hago pagar en el mismo pueblo del interesado.

Especialmente conste que el Gobierno da plena garantía por el pago de los premios y los sorteos son públicos, efectuándose bajo la vigilancia del mismo. Por lo tanto, la LOTERIA DE HAMBURGO, que ya existe más de 150 años, tiene buen crédito y fama en todo el mundo.

En el tiempo próximo pasado he tenido varias veces ocasión de pagar en España premios importantes que en número al fin de este anuncio; esto por si es una prueba que la Expendiduría general de mi casa es afortunada, y recomiendo al público de valerse de la misma para lograr la suerte deseada.

El que desee participar en esta lotería de bases tan sólidas, mande cuanto antes su pedido y fondos, lo más tarde hasta EL DIA 30 DE NOVIEMBRE DE 1896, pues es de recomendar de proveerse en tiempo por la mucha demanda que hay.

Ruego pues que se hagan los pedidos pronto y directamente, si es posible, antes del término arriba fijado, y haré lo mejor en el interés de mis favorecidos ó interesados.

Prospectos originales recibirá el que lo solicite, gratis y libre de gastos. Los premios siguientes ha pagado esta casa á sus numerosos amigos ha poco tiempo: 1.515,000—1.250,000—920,000—810,000—muchos de 500,000—400,000—300,000—250,000 y otros más.

Espero verme favorecido pronto con pedidos que cuidaré de ejecutar á satisfacción absoluta.

JOSE DAMMANN Casa Expendiduría principal
 HAMBURGO ALEMANIA

Cartas con valores (deben venir certificadas) Franqueo á Hamburgo 50 cént.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

La Lucha

DIARIO DE GERONA FUNDADO EN 1871.

Precios de suscripción:

	Pesetas
En la capital.	4'50 trimtre
Id. fuera.	5'00 id.
Ultramar en oro	18'00 id.
Id. 1 año en oro.	25'00 al año.
Extranjero.	7'50 trimtre

ANUNCIOS

En la 1.ª página 1 pta. la línea
En la 2.ª idem 75 cént. la id.
En la 3.ª idem 50 cént. la id.
En la 4.ª idem 25 cént. la id.
A los suscritores 12 cts. lín. 4.ª

Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 cént. en adelante.
 Comunicados y remitidos de 1'50 á 5 pesetas la línea á juicio de la administración.